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Protokoll Fachschaftsratssitzung 26.04.2023 

 

Sitzungsleitung: Henry Wilkens, Kim Dreilich 

Protokollführung: Leopold Lerchenfeld 

Sitzungsbeginn: 20:09 Uhr 

 

- Der Fachschaftsrat war beschlussfähig. – 
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1. Ankündigungen 

Pulli und Sport-AK werden von der TO gestrichen. 

2. Genehmigung des Protokolls vom 19.04.2023 

Korrektur von Stimmen zu Kim Dreilich‘s Wahl zur Fachschaftsratssprecherin auf 5 
Gegenstimmen. 
Das Protokoll der Sitzung vom 19.04.2023 wurde mit der Veränderung einstimmig 

genehmigt. 

3. Stura 

Viele Leute von der Fachschaft präsent, um den Ablauf des Stura zu verfolgen (Laut 

Henry 15 Vertreter). Bericht eines VS Mitglieds bezüglich des Ablaufs der Wahl. 
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Trotzdem konnten die Studierenden während den Debatten nicht wirklich 

mitsprechen.  

Fachschaftssatzung noch nicht beschlossen. Gescheitert wegen 2 Stimmen, waren 

auch nicht alle Fachschaftsmitglieder anwesend. 

Kampagne bzgl. Sexueller Gewalt am 03.05.-04.05.23, Vortragsreihe wird 

empfohlen, v.a. für Sensibilisierungs-AK. Im Nachhinein Bericht in der Sitzung 

vorgeschlagen. 

Eigenbeteiligung der Erstis am Ersti-Wochenende auf 50€ gedeckelt. Mögliche 

Überhöhung wird womöglich zukünftig von Stura querfinanziert. 

Antrag für Sportutensilien war in 1. Lesung, positives Feedback da ein Antrag ohne 

Saufen (kurze Störung durch Klirren einer Bierflasche). 

Theaterflatrate wurde festgehalten, plangemäß wird Vertrag in der nächsten Sitzung 
bestätigt. 
Seit 01.03 Landesjugendticket BaWü: empfohlen für U27, da günstiger. 
Deutschlandticket im Einzelfall auch zu empfehlen. 
Semesterticket: Wird zukünftig gekündigt, da lediglich knapp lohnenswert für Ü27 
jährige. Wochenend- und Abendregelung wird dadurch auch entfallen. 
Website für Rückerstattung von Beiträgen für Semesterticket noch nicht voll 
funktionsfähig. 
Ab nächster Wahl sollen jegliche Stura-Listen ohne Geschlecht mit über 60 % 
besetzt sein. 
Zukünftige Besprechungspunkte mit der Geschäftsführerin des Studierendenwerkes 
in der nächsten Sitzung: 

- Marstall und Triplex Preiserhöhungen 
- Umgang des Studierendenwerks Studierenden 
- Wohnraumpreise 
- Wahlplakate in Studentenwohnheimen 

4. Büro-AK 

Nele und Lisa einstimmig in den Büro AK gewählt. 

5. Studienortwechsler-AK 

Bericht seit letztem Mittwoch: 
WhatsApp Gruppe wurde erstellt, Studienortswechsler haben sich selbst organisiert 
und getroffen. Erneute Stadtführung am Freitag wurde angeboten. 
Grundsätzlich klingt das Tun des AK’s sehr gelungen, Angebote wurden positiv 
aufgenommen. 

6. Sensibilisierungs-AK 

Abstimmung über Code of Conduct  

Erwähnung von Problematik über Verteilung von Dokumenten, WhatsApp-Gruppe 

muss Anfang des Semesters erwähnt werden. 

Antrag auf vollständige Vertagung der Abstimmung: 
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21 Stimmen für Ja 

20 Stimmen für Nein 

13 Enthaltungen 

Dem Antrag auf Vertagung der Abstimmung wurde somit zugestimmt. 

Änderungsanträge sollen nach Möglichkeit bis Dienstagmittag der Leitung des 

Sensibilisierungs AK’s zugeschickt werden, das Treffen der Leitung ist um 14:00 am 

02.05.23. Leitung ist unter anderem Johannes Rüth (+49 176 83754856). Nächste 

Woche wird in der Sitzung über den Code of Conduct abgestimmt. 

7. Projekte-AK 

Name für Vortragsreihe gesucht. Positive Stimmung innerhalb der Leitung des AK’s. 
Fachschaftsquartett läuft, die kommenden Tage wird eine Umfrage zur Erstellung 
des Quartetts verschickt. 
Quartett wird aber nicht mehr als AK des Fachschaftsrates weiterverfolgt. 

8. Pulli-AK 

 

9. Sport-AK 

 

8. Verschiedenes 

Justizministerium Rheinland-Pfalz wird nun Markierungen in Gesetzestexten 

verbieten. Möglicherweise bei Landesjustizamt nachfragen? 

Wird in der Mitgliederversammlung der Landesfachschaft angesprochen 

(30.04.2023). 

Nele wird einstimmig in die Entsendungsgruppe der Landesfachschaft gewählt. 

Punkte die in MV angesprochen werden sollen: 
- Ruhetage im Staatsexamen 
- Markierungsverbot in Rheinland-Pfalz 

 
Finanzantrag für Zahlung an BRF 
Beschluss: Mitgliedsbeitrag BRF 2023 
Postennr. im Haushaltsplan: 640.0220 
Betrag: 200 € 
Ergebnis der Abstimmung:  
Beschlusstext: Hiermit beschließt die Fachschaft Jura den Betrag von 200 € als 
Mitgliedsbeitrag im BRF zu bezahlen. 
Begründung: 
Der Bundesverband rechtwissenschaftlicher Fachschaften e.V. finanziert sich zu einem 
großen Teil aus freiwilligen Mitgliedbeiträgen der einzelnen Fachschaften. Auch der 
Fachschaftsrat Jura Heidelberg möchte mit einem solchen Mitgliedsbeitrag die Arbeit des 
BRF unterstützen. Dieser setzt sich deutschlandweit und auf Bundesebene für die Belange 
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aller Jurastudierenden ein und somit auch für die Belange der Jurastudierenden in Heidelberg. 
Diese bundesweite Interessenvertretung verfolgt die Ziele des FSR, das Jurastudium und die 
Studienbedingungen stetig zu verbessern. Nur durch diese bundesweite Vernetzung lässt sich 
das notwendige Gehör verschaffen, um den Themen die notwendige Aufmerksamkeit 
zukommen zu lassen. Weiterhin bietet der Verband Unterstützung für die Arbeit als 
Fachschaftsrat und veranstaltet regelmäßige Tagungen zu inhaltlichen Themen. Die 
Mitgliedschaft im BRF ermöglicht uns zudem den regelmäßigen Austausch mit Fachschaften 
an anderen juristischen Fakultäten deutschlandweit. Gerade dieser ist sehr wertvoll, um unsere 
Arbeit effektiv und zukunftsorientiert zu gestalten und Anregungen von anderen Universitäten 
zu erhalten, uns aber auch selbst in die Arbeit des BRF einzubringen und damit die Interessen 
der Jurastudierenden in Heidelberg auch auf Bundesebene zu vertreten und eine größere 
Reichweite zu erlangen. 
 

Wissenschaftsrat 
Nachfragen, wieso gesamte Neue Uni für eine Woche reserviert werden muss. 
 
Bericht über Räumlichkeiten in der Akademiestraße 
Zukünftiges Fachschaftsbüro eher klein, nicht optimal. Gebäude soll elektronische 
Verifikation haben. Lagerräume nicht eingeplant bisher, wird noch besprochen. 
Aktuelles Lager zukünftig ausmisten? 
 
Verlegung des Examens nach Hockenheim 
Fachschaft wird Mitteilung veröffentlichen. Mit Kaiser ist die Fachschaft bereits in 
Kontakt. Die Fachschaft heißt jede Person mit weiteren Vorschlägen für die Situation 
willkommen.  
 
Weitere Anträge gibt es nicht, die Ratssitzung ist geschlossen. 
 
Das Protokoll wurde genehmigt in der Sitzung vom 03.05.2023 

gezeichnet: Henry Wilkens und Kim Dreilich 

 


